

# EDITORIAL:

## VIH-SIDA UNA EPIDEMIA

### HIV-AIDS- an epidemic

El tema escogido para nuestro editorial en este número aborda una entidad nosológica en extremo compleja y de una alta prioridad en la actuación sanitaria. Mucho se ha hablado y escrito sobre VIH/SIDA desde la descripción de los primeros casos por Gotlieb, su definición de caso por el CDC de Atlanta y las controversiales investigaciones de descubrimiento de sus agentes causales por Montagnier y Gallo, pasando por el desarrollo vertiginoso de pruebas diagnósticas comerciales y de terapéuticas de elevadísimos costos. No es nuestro interés entrar en los detalles etiopatogénicos, inmunológicos o de índole terapéutico, sino referirnos a las cuestiones más prioritarias y cotidianas de la prevención de esta temible entidad que, si fue considerada la gran epidemia del siglo XX, creo que por muchos años más seguirá siendo todavía la gran epidemia del siglo XXI. Por suerte nuestro país, gracias a las medidas de control tomadas oportunamente, no presenta una situación crítica de afectación por este flagelo de la humanidad, pero no podemos estar pasivos con los brazos cruzados, pues hay que reconocer que seguimos presentando casos y que nuestra tasa de afectación se ha incrementado, especialmente en los últimos años. No podemos creernos que nuestra población sexualmente activa cumple a cabalidad todas las medidas profilácticas, no podemos ignorar que año tras año se engruesan las filas de nuestros adolescentes que se inician en las prácticas sexuales, que cada día se incrementa el turismo, del cual nuestra provincia tiene uno de sus más importantes polos. Aún no hemos explotado adecuadamente el rol de la mujer como eje central de la orientación familiar para ponerlo al servicio de la comunicación de riesgo en esta fatal enfermedad, especialmente en nuestros jóvenes y adolescentes. Hay muchas investigaciones nacionales y locales que hablan aún del desconocimiento en muchos aspectos del VIH/SIDA, principalmente de interpretaciones inadecuadas en materia de prevención. Es por todo lo anteriormente expuesto que, el Centro Provincial de Información de Ciencias Médicas y toda su red provincial de bibliotecas, hacen un llamado urgente a los profesionales, técnicos y trabajadores de la salud de la provincia a incrementar sus conocimientos sobre el VIH/SIDA, lo que redundará, sin lugar a dudas, en un mejor desempeño en las labores educativas hacia la población. Como parte de esa labor promocional de información es que exhortamos a los lectores a visitar, en nuestro sitio web o en el portal INFOMED, la Biblioteca Virtual del VIH/SIDA, donde podrán encontrar todo lo necesario para incrementar sus conocimientos, a través de un volumen considerable de materiales educativos y bibliografías aportadas por sitios internacionales y nacionales.

Dr. José Fernández Morín.

Especialista de 1er Grado en Higiene. Profesor Asistente.

Director del Centro Provincial de Información de Ciencias Médicas.